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❊ �صنعاء/ متابعات : 
يبدأ برنامـج الأمـم المتحـدة للمتطوعين، برعاية 
كريمة من الدكتور محمد السعدي وزير التخطيط 
والتعاون الدولي، و بحضور السيد إسماعيل ولد 
الشيخ أحمد، المنسق المقيم لمكتب الأمم المتحدة 
بصنعاء، وضمن سياق برامج إشراك الشباب في 
العملية التنموية في اليمن والتي تمر بمرحلة 
شباب  لـ)برنامج  عمل  ورشــة  تنفيذ  انتقالية، 
عربي متطوع من أجل مستقبل أفضل لليمن( 
تحت عنوان »اللقاء التشاوري الوطني حول مشروع 
شباب عربي متطوع من أجل مستقبل أفضل«. 
ويهدف البرنامج  الى  رفع الوعي حول التطوع من 
خلال المشاركة المجتمعية وذلك من أجل تحقيق 

أهداف الألفية للتنمية.

التشاوري الوطني إلى جمع  اللقاء  كما يهدف 
معاً،  والتطوعي  الشبابي  العمل  في  الشركاء 
وتيسير حوار مبني على المشاركة و خلق بيئة 
تصميم  في  قيادي  دور  لأخذ  للشباب  مواتية 
البرنامج وتنفيذه، و تحديد الأولويات الرئيسية 
التي تهم المجتمع وتهم الشباب، وتحديد الأنشطة 
اللقاء  هــذا  سيكون  كما  للمشروع.  المحتملة 
التشاوري فرصة لتحديد الشركاء الفاعلين في 
مجال العمل التطوعي الذين  يمكن العمل معهم 

في المستقبل.
للمتطوعين  المتحدة  الأمم  برنامج  يشجع  و 
)UNV( ، الذي تتم إدارته من قبل برنامج الأمم 
المتحدة الانمائي )UNDP(، على التطوع بهدف 
دعم السلام والتنمية في كل أنحاء العالم.  ويمكن 

للتطوع تحويل سرعة التنمية و طبيعتها و إفادة 
كل من المجتمع بشكل عام و المتطوع الفرد.

للمتطوعين  المتحدة  الأمــم  برنامج  يساهم 
)UNV( في جهود السلام والتنمية عبرالترويج 
للتطوع على مستوى عالمي وتشجيع الشركاء 
على إدماج التطوع في التخطيط للتنمية وحشد 
المتطوعين وقد أنشأته الجمعية العامة للأمم 
شريك  بمثابة  ليكون   1970 عام  في  المتحدة 
تنفيذي في مجال التعاون الإنمائي بناء على طلب 

من الدول الأعضاء في الأمم المتحدة.
الجدير بالذكر ان برنامج الأمم المتحدة الانمائي 
أيضاً يعمل على مشاريع تهم الشباب اليمني وقد 
وثيقتي  على  اليمنية  الحكومة  مع  مؤخراً  وقّع 

مشروعين لدعم الشباب اليمني.

برنامج شباب عربي متطوع من أجل مستقبل أفضل لليمن 
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لمحة فرح
بين ذهاب وإياب في القاعة وترتيب وإعداد للحفل 
كانت مجموعة الإعــداد والترتيب على مدى شهر 
تعد للحفل بين صعوبات وإرهاق وخذلان من جهة 
الاختصاص إلا أنهم استطاعوا أن يخرجوا بهذا الحفل 
البسيط الذي قدموه بعفوية بعدما بدأ اليأس يقتحم 
قلوبهم .. هذه المجموعة المكونة من  علاء وسمية 
وأميرة ومادلين وهدى وعبدالله استطاعوا أن  يعملوا 
على إنجاح حفلهم الذي كانوا يعانون من عدم وجود 
والبحث  التعب  نهاية  أنهم  وفي  إلا  قاعة لإقامته 

والإعداد حصلوا على القاعة المطلوبة.

فرح التخرج

التقينا بالطالبة وفاء محمود محمد التي قالت بكل 
فرح:

رغم أننا واجهنا صعوبات كثيرة ونحن نعد لهذا 
الحفل التخرجي إلا أننا استطعنا أن نجتازها ونخرج 
جاؤوا  الذين  واستحسان  إعجاب  نال  بحفل بسيط 
ليشاركونا والفرحة  التي تبقى بقلب الطالب الذي 
يشعر بمعنى هذا التخرج وأتمنى بعد التخرج أن نجد 
وظائف بأسرع وقت لأن هذا هو الهم الذي سنواجهه 
بعد التخرج واشكر بدوري كل من ساعدنا  لنصل إلى 

هذا اليوم  من أساتذة وطلاب أيضاً.
 وتشاركها الفرحة زميلتها أرزاق سعيد صالح حيث 
قالت : أنا سعيدة  بهذا اليوم ولكن همي الأكبر كما 
قالت زميلتي وفاء هو الوظيفة  هذا همنا بعد التخرج 
الذي نهديه إلى كل من وقف بقربنا من أهل وأصدقاء 
وأساتذة ونحن سعداء بأنهم جاؤوا ليشاركونا الفرح 
اليوم ويرونا وقد اجتزنا كل الصعاب ويفرحوا لتخرجنا 
خاصة والدينا الذين تحملوا عناء توفير مستلزماتنا 

حتى ندرس ونحصل على شهادة جامعية.

قصيدة لتخرج
 رياض فلافل الذي كان قد انتهى لتوه من إلقاء 
عن  لنا  ليعبر  التقيناه  التخرج،  حفل  في  قصيدة 
فرحته وهو يرتدي روب التخرج وماذا يعني له هذا 
الكبيرة  بالفرحة  اشعر  اليوم  قــال:  حيث  التخرج  
بحضور أساتذتي وزملائي المتخرجين وأهلنا الذين 
قدموا لكي يشاركوننا فرحتنا وأهنئ  زملائي من 
كل قلبي ونحن في حفل التخرج  نقدم لوحات الفرح 
فقد تعبنا لمدة أربع سنوات متواصلة  قضيناها بين 
الجد والاجتهاد لنصل إلى آخر عام دراسي. صحيح انه 
يحز علينا مفارقة  زملائنا الذين عشنا معهم الفرح 
والحزن  في الكلية ولكن  تبقى الفرحة الكبرى حين 
نتخرج وأشاهدهم فرحين كما نحن اليوم في حفل 

التخرج هذا.

أهم مشروع في الحياة
تهاني حسن  هاهي اليوم تنجز مشروع حياتها وهو 
التخرج كما قالت : بهذا اليوم  الجميل اشعر بأنني  قد 
أنجزت مشروعاً مهماً في حياتي وهو التخرج وهذه 
فرحة تغمرني  وتغمر جميع زملائي المتخرجين فهذا 
يومنا الذي انتظرناه  وانتظره أهلنا  لكي يروا مابذلناه 
طوال أربع سنوات دراسية نحن لانحتفل بل نحن نقدم 
لمعلمينا شكراً وعرفاناً وتقديراً من خلال هذا الحفل  
الذي بذلنا الكثير والكثير لكي نقدمه  بهذه الصورة 

الجيدة.
أما الطالب حامد احمد شيخ فقال بسعادة غامرة: 
كم هو جميل أن يرى المرء نفسه قد وصل إلى نهاية 
التعب الدراسي فهذا التخرج يعني لي الكثير وأنا اليوم 
أشارك زملائي وزميلاتي فرحهم وفي الوقت نفسه 
هم يشاركوني حزني لأني سأفارقهم كم هو شعور 
محزن ولكن أنا على ثقة بأننا سنتذكر حفل تخرجنا 

هذا وسنحكي عنه .

وقت قصير
 )خلال وقت قصير تم انجاز وإعداد الحفل المتواضع 
إلا أننا استطعنا أن نخرج بهذه الحلة الجميلة التي يراها 
الحاضرون  لقد عانينا ولكن في النهاية شعرنا بقيمة 

الانجاز والوقت( هكذا أوجزت قولها إيمان المريسي.
تشاركها الحديث زميلتها لينا عبد الكريم المقطري: 
أنا في شعور مختلط اليوم هل افرح لأني تخرجت أم 
احزن لأننا لم نجد من يدعمنا ونحن نعد لهذا الحفل، 
ورغم وجود أخطاء لعدم وجود الدعم الكافي ولكننا 
تفاديناها بتضافر جهود زملائي وزميلاتي المنسقين 
للحفل وكان جهدهم جباراً واشكرهم لأنهم منحونا 
هذه السعادة   وسنتذكر فعلا هذا الحفل طوال عمرنا 

لأنه كان مجمعنا ومفرقنا في الوقت نفسه.

وداع ولقاء

أما الطالب كامل جلال الصوفي فقد قال : أربع 
أمامنا ونحن  سنوات مضت كنسمة مرت من 
اليوم نختتم هذه السنوات الأربع بوداع ولقاء، 
وداع للعناء الدراسي ولقاء لحياة عملية تنتظرنا 
بعد التخرج  فالدراسة كانت همنا الأصغر أما غدا 

فهمنا الأكبر سيكون الحصول على الوظيفة.
مريم حسين تقف اليوم بين موقفين أن تصافح 
زميلاتها وتودعهن بابتسامة ولكنها تدرك أن 
عينيها ستخذلانها وستبكيان رغماً عنها لهذا 
الوداع الصامت بعد أن ينقضي هذا الحفل هي 
الفراق قد حانت لتودع جهد  تــدرك أن ساعة 
السنوات وزميلاتها  فهذا الموقف الذي لم تخطط 

له كيف ستتعامل معه.

ذكرى لاتنسى
)27 يونيو سأظل أتذكره في حياتي  وسأحكي 
عنه لأنه سيكون له دلالة في حياتي  لأني قد 
اجتزت عناء وهم سنوات الدراسة التي قضيتها  
الذي  اليوم  إلى آخر يوم وهــذا هو  حتى أصل 
قانتظرته واسعد به  سيكون هذا اليوم ذكرى 
أشياء  لنا  يعني  لأنه  بحياة كل خريج  لاتنسى 
كثيرة( هكذا قال خالد ناصرالسيد وشعور يخالجه 
بالفرح والحزن في آن واحد ولكن تظل الفرحة هي  

سيدة الموقف.
أما اشتياق محمد علي فلم تعد تعرف  ماذا تشعر 
هل تشعر بالفرح أم الحزن  أم تفكر بصمت كي 
لاتضيع هذا اليوم الجميل الذي تعيشه مع زميلاتها 
وزملائها كما قالت وهي  تشاهد زميلاتها وهن 

يفرحن أمامها ويتصورن ويرتدين روب التخرج.
أما اشرف النهدي الذي ظل واقفاً يراقب زملاءه 

من بعيد  وعلامة الفرح تكسو وجهه أن حفلهم 
قد تم فهو من ضمن اللجنة التنسيقية لإعداد 
أن  يستطيعون  أنهم  يتوقع  يكن  ولــم  الحفل 
ينجحوا حفلهم فقال بكل سعادة: أنا اليوم سعيد 
أننا أنجزنا هذا الحفل ورأيت زميلاتي وزملائي 
بهذا الفرح  وسعدت كما سعدنا وحزنا مع بعض 
طوال 4 سنوات عشناها كالإخوة نحس ببعض 
البعض واليوم يحز في قلبي فراقهم ولكني مؤمن 
أننا لن نفترق لأننا نحترم بعضنا البعض  وأتمنى  

للجميع حياة عملية سعيدة بعد التخرج.

بعد الاحتفال!

 انتهى الضجيج الذي خلفه الطلاب في قاعة 
نادي الضباط  وبقيت ذاكرة المكان  وذكريات 
اليها كلما  سيشتاقها هؤلاء الطلاب   ويحنون 

مرت الذكريات 

في البدء أود إن أقول إن  تطوير الأندية وتحسين 
أوضاعها وميزانيتها شيء جميل وهذا هبة من 
العالم الغربي الأمريكي الذين يطلق  العرب عليهم 
تسمية الكفار ،بينما العرب عندما يأخذون هذه  

الهبة لا يعتبرونها هبة إنما جزية وغنائم  .
ولذلك يجب على العالم الغربي الأمريكي تعيين 
لجنة إشرافية أمريكية،لان اللجنة اليمنية تعطي 
وللذين  والقبيلة  والواسطات  بالمجاملات  المنح 
يحصلون  ذلك  ومع  والكتابة  القراءة  يجيدون  لا 
المتفوقين،وتظلم  معدلات  تفوق  على علامات 
من  وتعتبرهم  المثاليين  والطلاب  المتجنسين 
أتذكر عندما كنت في طاولة  الأقليات،وما زلت 
الامتحان الوزاري  وفوجئت بحصولي  على علامة 
متدنية  بل ادني بكثير من الطلاب الفاشلين وأصر 
الأوائل  الطلاب  الفاشلين كوني من  على كلمة 
والمثاليين وبالرغم  من حصولي على تكريم من 
قبل الأحزاب السياسية ومن قبل الصحف اليمنية 

وكذا من رئيس الجمهورية  .
الجرائد  في  اكتب  أنني  ذلــك  إلــى  وبالإضافة 
على  يجب  لذلك  اليمنية،  الالكترونية  والمواقع 
اللجنة الأمريكية الداعمة للمنح وتنمية الشباب 
إن تستقطب شبابا وطلابا ذوي عقول متحررة 
وذهن منفتح من كل قيوده حتى يتسنى نشر 
الثقافة العالمية وليس الثقافة الإرهابية،وبالتالي 
دمج المجتمع والشباب العربي بالمجتمع والشباب 

الأمريكي .
 إنا شخصياً كنت أريد إن اندمج بالشعب والشباب 
الأمريكي لكن وزارة التربية والتعليم أخذت الفرصة 
علي،الاندماج شيء جميل وما أجمل أن نلتقي على 
المائدة الإنسانية وهناك من يقول بأن الشعب 
وانا  أخلاق  عندهم  يوجد  لا  الأمريكي  والشباب 

ادحض مصداقية هذا القول .
التدخين  من  الناس  القانون  يمنع  أمريكا  في 
قانون  أي  يصدر  وعندما  العامة  الأمــاكــن  في 
يتحول بسرعة البرق ليصبح جزءا  من التركيبة 
الأخلاقية للمواطن الأمريكي،ولكن عندما يتجاوز 
أي مواطن القانون ينظر له من قبل الآخرين على 
أنه اخلّ ليس فقط بالقانون وإنما بالأخلاق أيضا.

 

مشروع تنشيط 
 الشباب

سنوات تنقضي وتبقى الذكريات داخل أسوار الكلية

�إ�سحاق  غلام

طلاب كلية الاقتصاد بين فرح التخرج وحزن الفراق

بعد جهد كبير  وعناء هاهي تنقضي  سنوات الدراسة 
الجامعية في حياة أبنائنا الخريجين من كل مستويات 
الكليات والتخصصات لترسم فرحتهم في احتفالاتهم 
التخرجية البسيطة كل عام..  وضمن هذه الاحتفاليات 
التخرجية كنا قد تواجدنا في احتفالية طلاب كلية 
الاقتصاد لقسميها العام والإداري وكانت فرحة التخرج 
تغمر قاعة نادي الضباط التي أقيم فيها حفل تخرجهم 
فأردنا أن نشاركهم فرحتهم من خلال  استطلاع آرائهم  
في هذه الاحتفالية وماذا يعني لهم التخرج وانقضاء 

أيام الدراسة.
  ��ستطلاع  وت�سوير: فاطمة ر�ساد/ �أ�سجان �لمقطري

الافتتاحية
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وفاء محمود محمدليناء المقطريتهاني حسن

كامل الصوفي اشرف النهدي حامد الشيخ

تحت شعار )متعة وتعلم( 

❊ تعز  / متابعات : 
دشن نادي الأسرة السعيدة بتعز مهرجان الأسرة 
الأول الترفيهي والتعليمي على قاعة حديقة دريم 
لاند الذي يهدف الى نشر الوعي التربوي ومعالجة 
العلاقات الأسرية بإعادة التوازن للفرد وأسرته وكسر 
حالة التوتر التي مرت بالبلاد عموما وتعز خصوصا.

واستهل  المهرجان الذي حمل  شعار »متعة وتعلم«  
بآيات  من الذكر الحكيم تلتها مسابقات حركية وأنا 
بدورة  واختتم  وسحوبات  عرائس  ومسرح  شيد 

تدريبية بعنوان »ما هو حلمك «..
وأحيا حفل التدشين - الذي استمر حتى الساعة 
السادسة مساء – المنشد جلال الفاتش الذي قدم 

العديد من الاناشيد الترفيهية والتوعوية .
وقالت وفاء الصلاحي مديرة النادي إن المهرجان 
يأتي ضمن فعاليات وانشطة النادي المتعلقة بالمجال 
الأسري ونظرا للحاجة الماسة التي تعاني منها الاسر 

اليمنية عامة واسر تعز خاصة .
وتضيف الصلاحي أن المهرجان يستهدف كافة فئات 
الاسرة وفرق النادي وهي » الاطفال ، المتزوجين ، 

الناشئون ، الشباب « وكل فئة لها انشطتها وفعاليتها 
في المهرجان .

وأشارت ألصلاحي الى أن المهرجان يهدف الى نشر 
الوعي التربوي والاسري ومعالجة الاختلالات الأسرية 
وإعادة التوازن الأسري للفرد في اسرته وكسر حالة 
التوتر والفزع الذي عاشته البلاد عامة وتعز خاصة .

يذكر ان الحفل يستمر حتى نهاية شهر يوليو ويقدم 
العديد من الفقرات الترفيهية والتعليمية والاسرية 
لجميع فئات الاسرة تتناول في مجملها حل المشاكل 
الاسرية ووضع الحلول المناسبة لها وكيفية التعامل 

مع افراد الاسرة  .
من جهتها قالت المدربة سبأ المأربي مدير فريق 
العلاقات العامة بالنادي ان المهرجان يأتي ضمن 
ارساء  الى  تسعى  التي  النادي  وفعاليات  انشطة 
على  تقوم  التي  السعيدة  الاســرة  مبدأ  وتوطيد 
الاستقرار والتفاهم الزوجي والاسري ..مشيرة  الى 
الكثير من الانجازات في تنمية  النادي يحقق  ان 

الاسرة اليمنية.

نادي الأسرة بتعز يدشن مهرجانه الأسري الأول 

❊ �صنعاء / علي محروق:  
ناشدت منظمة شباب أبين للتنمية والديمقراطية في 
بيان لها فخامة رئس الجمهورية المشير عبدربه منصور 
هادي بالعمل على مساعدتها في ترجمة اهدافها التي 
تعكس تطلعات الشباب القائمين عليها إلى واقع ملموس 

بما يعود على محافظة ابين بالخير والنماء والتطور .
وقال البيان ان منظمة شباب ابين للتنمية والديمقراطية 
لديها العديد من المشاريع التنموية التي تصب في خدمة 
المحافظة التي تعرضت للكثير من الخراب والتدمير 
التنموي  الجانب  في  المشاريع  هذه  اغلب  وتتركز 
الشبابي كون الشباب في هذه المحافظة بحاجة لمزيد 
من الرعاية والاهتمام ومساعدتهم على الانخراط في 
العمل المدني التنموي بدلا من انجرارهم وراء أشياء 
تدمر حياتهم ومستقبل محافظتهم وهنا لابد من تكاتف 
الجميع في إعادة إعمار أبين واعادة الثقة الى نفوس 
شبابها الذين عانوا الويلات جراء النزوح والتشرد والعمل 
على تأهيلهم وبناء قدراتهم في مختلف المجالات حتى 
يتحول هؤلاء الى عامل مساعد للقيادة السياسية ممثلة 
بفخامة رئيس الجمهورية عبدربه منصور هادي في 
اعادة الوجه المشرق لهذه المحافظة التي تزخر بالكوادر 
والدعم  الرعاية  ما لاقت  اذا  والتي  الكفوة  الشبابية 
المطلوب والاهتمام فإنها ستعمل على احداث نقلة 
نوعية في ابين والعمل الى جانب قيادة المحافظة في 
تطبيع الحياة العامة وسيكون لهم دور كبير ومحوري 

في هذا الجانب . 
وأضاف البيان ان شباب ابين محرومون من اهتمام 
المجتمع المدني وان كانت هناك منظمات شبابية فانها 
لم ترتق الى المستوى المطلوب ولم يكن لها دور يذكر 
في تنمية شباب المحافظة نتيجة لعدم حصولها على 
الدعم والتشجيع, فإذا نظرنا مثلا الى التدريب وبناء 
قدرات الشباب في مختلف المجالات فنجد ان نصيب 
شباب ابين لاشيء ولا يوجد لهم اي تمثيل حقيقي في 
مثل هكذا دورات او مشاركات شبابية مختلفة مقارنة مع 
شباب المحافظات الاخرى , كل هذه العوامل ولدت لدينا 
فكرة انشاء هذه المنظمة التي ستكون عاملًا مساعداً 
ويكون لها دور اساسي في انتشال شباب ابين واشراكهم 
بقوة في المجتمع المدني التنموي وتوعيتهم وجعلهم 

اكثر وعيا وانفتاحا .  

منظمة شباب أبين للتنمية تناشد الرئيس 
الالتفات إلى شباب المحافظة 


